## **ESTADISTICA**

## La Estadística municipal internacional y extranjera (1)

La Estadística municipal en Francia. Conclusiones del informe dado en 1939 por Michel Huber, Director honorario de la «Estadística General de Francia».

Los trabajos de Estadística ejecutados por las municipalidades francesa, sirven unas veces para satisfacer sus propias necesidades de información numérica, y otras veces se hacen por encargo del Poder central y para cooperar a la labor de éste. En un caso y en otro, tanto en el plano científico y teórico, como en el aspecto práctico (es decir para servir de orientación y guía a las Administraciones municipales) estos trabajos son de poca eficacia por la carencia de un buen sistema de coordinación, y de un buen plan para difundir las informaciones.

Los medios de obtener mejores resultados son bien conocidos, y no resultarían demasiado costosos. La mayor parte de los gastos que se ocasionaran quedarían compensados al poder utilizar mejor las ciudades sus recursos presupuestarios con las enseñanzas que habrían de proporcionar las cifras.

Se debería constituir una Oficina de Estadística en todas las ciudades importantes. Esa Oficina daría la debida publicidad a sus estadísticas y a las enseñanzas que se desprendieran de ellas, publicando un Anuario estadístico y un boletín trimestral o mensual.

<sup>(1)</sup> Hemos extractado y traducido algunas notas que sobre esta materia teníamos en nuestro archivo. Al darlas a conocer lo hacemos con un propósito informativo y divulgador para procurar que exista un ambiente apropiado a las grandes Estadísticas municipales españolas; y también para que se incorpore a éstas la experiencia obtenida en los estudios y trabajos realizados en el exterior.

Las Oficinas municipales de Estadística no deberían ignorarse unas a otras: 'su organización, sus trabajos, sus publicaciones, deberían establecerse sobre normas comunes y uniformes, suficientes para asegurar la comparabilidad de los datos entre ciudad y ciudad. Su actividad recibiría un considerable impulso si se estableciera una «Unión de Oficinas Municipales de Estadística», siguiendo el ejemplo que dan otros países. La «Unión» debería publicar un «Anuario Estadístico de las Ciudades (francesas».

Una condición esencial para el éxito sería que la jefatura de las Oficinas municipales de Estadística se confiara a técnicos-especialistas habituados a esta clase de trabajos. La formación de talés estadísticos podría confiarse al Instituto de Estadística de la Universidad de París, o a otros Centros análogos.

Así podría conseguirse que tuvieran una organización racional y un funcionamiento eficaz las estadísticas municipales que tanto interés tienen para el conocimiento de la evolución económica, demográfica y financiera del país.

La Estadística municipal en Alemania, por el profesor Maximiliano Meyer, de Nüremberg (1942).

Alemania es quizá el país que cuenta con más Oficinas municipales de Estadística; ello se debe al gran número de ciudades que hay en su territorio.

Al principio, los estadísticos municipales constituyeron la «Unión de Estadísticos de las ciudades de Alemania», después constituyeron la «Comunidad de Trabajo para la Estadística Municipal». La Comunidad mencionada ha creado una Oficina Central de Estadística municipal para asesorar y auxiliar a los Municipios en sus actividades estadísticas.

Los estadísticos municipales han conseguido que sus Oficinas dependan del burgomaestre y no del Consejo municipal. Cuanto más contacto directo tenga el estadístico con la Administración general del Municipio, mayores facilidades tendrá para recoger la documentación numérica que necesite y para que, cuando le sea pedido algún dato lo pueda suministrar en el acto, sin tener que ponerse entonces a buscarlo.

Las Oficinas de Estadística, ahora más que nunca, no deben limitarse a las grandes ciudades; a las ciudades de mediana impor-

tancia también les conviene crear Oficinas de esta clase para poder resolver en su día los problemas que se deriven de la guerra.

Conferencia sobre Estadística municipal en el Canadá.

Se celebró en los días 19-22 de julio de 1947, para estudiar los métodos de Contabilidad y Estadística municipal y procurar su comparabilidad. Las Estadísticas financieras fueron objeto de consideración especial. La Oficina Federal de Estadística quedó encargada de hacer un estudio especial sobre la posibilidad de uniformar los métodos de las Estadísticas municipales.

La Estadística Internacional de grandes chidades en el Instituto Internacional de Estadística, según Henric Wilheim Methorst, Secretario General del Instituto Internacional de Estadística.

Actualmente (1937) está en preparación el tercer Anuario Internacional de Estadísticas municipales (los dos primeros aparecieron en 1927 y 1931). La aportación de las municipalidades ha sido plenamente satisfactoria, especialmente la de aquellas ciudades que tenian constituída una Oficina especial de Estadística. Una vez más se ha confirmado la mayor eficacia que alcanzan los servicios municipales de Estadística cuando se realizan por una Oficina especial independiente. Cuando la investigación y el análisis de los datos estadísticos se consideran tarea secundaria de la Administración municipal, no es posible encontrar personas que tomen a su cargo esta misión estadística, la cual ha de redundar en orientación y guía de las autoridades municipales y en el mejoramiento de la municipalidad misma. Tal vez la publicación del tercer Anuario Internacional convencerá a los Consejeros de algunas ciudades de la necesidad de poner las estadísticas locales a la altura debida para obtener de ellas el máximo de experiencia y enseñanza.

La Estadística Municipal Internacional se abordó por los antiguos Congresos de Estadística en las reuniones de 1872-76. Suspendidos aquellos Congresos y constituido en su lugar el Instituto Internacional de Estadística, éste, en su reunión de Copenhague de 1907, resucitó el asunto por iniciativa de Thirring, Director de la Estadística Municipal de Budapest. La guerra de 1914-18 paralizó los

trabajos, que se reanudaron en 1925 con ocasión de la sesión del Instituto celebrada aquel año en Roma. Bajo la dirección de Thirring y con el apoyo del Instituto se publicó en 1927 el primer «Anuario Internacional de Estadísticas Municipales», al que contribuyeron con información y apoyo financiero 82 ciudades.

Un segundo Anuario apareció en 1931 con documentación más amplia (datos de población, longitud de las vías públicas, limpieza de calles, suministros de agua, gas y electricidad, enfermedades infecciosas, datos de hospitales y de centros de enseñanza). El número de ciudades que prestaron su colaboración fué de 143.

El tercer Anuario que está en preparación, se ha formado de acuerdo con la «Unión Internacional de Grandes Ciudades» y agrupara la información recibida en cinco capítulos: Superficie y población. Vivienda. Movimiento de viajeros en los hoteles. Suministro de agua, gas y electricidad. Limpieza y evacuación de materias residuales.

Estos Anuarios Internacionales sólo podrán adquirir pleno desenvolvimiento cuando alcancen su madurez los servicios municipales de Estadística de cada país. Tenemos la esperanza de que poco a poco todas las ciudades considerarán como cosa natural el tener al día cuantas estadísticas sean precisas para proporcionar al Anuario Internacional las informaciones corrientes que éste necesite y les reclame.